



## MESSAGE DU 11 NOVEMBRE 2024

*Il y a 106 ans, jour pour jour, l'armistice imposée à l'Allemagne vaincue consacrait la victoire des alliés et surtout, mettait fin à une terrible effusion de sang dans toute l'Europe.*

*Aujourd'hui, nos campagnes du nord-est conservent encore les stigmates de cette guerre qui a entraîné pendant quatre ans toute la France, toutes les familles dans une guerre meurtrière. Cette hécatombe provoqua la mort d'un million et demi d'hommes, de jeunes hommes. Toutes ces morts laissèrent à leur tour une longue trace dans notre population.*

*C'est pourquoi, dans les premières heures de cette journée anniversaire, nous voulons, suivant une tradition qui nous tient à cœur, rendre devant le monument qui rappelle leur sacrifice et leur gloire, un profond et pieux hommage à la mémoire de ceux qui sont morts pour la sauvegarde de notre pays, de son patrimoine, de son goût de vivre et de notre liberté.*

*Cette commémoration n'est pas qu'un rituel, c'est pour nous tous, l'occasion d'un retour mémoriel dans notre histoire et de nous rappeler ce sacrifice. C'est aussi un regard sur le présent ; celui-ci est-il aujourd'hui celui espéré, est-il dans la trace de l'histoire de notre pays, est-il la poursuite de l'épopée française. Nos espoirs à la fin de cette guerre doivent se concrétiser et ne pas devenir des illusions.*

*Nous nous étions battus pour la paix. Cette paix fut précaire ! Vingt ans plus tard les enfants de France durent reprendre les armes. L'Europe connaîtra de nouveau la fureur guerrière et maintenant cette folie est de nouveau à nos portes.*

*Œuvrons tous pour la Paix, travaillons sans cesse pour sa sauvegarde, celle de nos biens communs dans la continuité française de Paix et de Liberté.*

*Devant ce monument où sont gravés les noms de nos pères morts pour la Patrie, saluons ces héros qui ont donné leur vie pour que vive la France.*